

Infolettre en condition féminine GÎM - Juin 2021

Chèr.e.s partenaires,

L'été arrive à grand pas! C'est le temps des rapports d'activité, des AGA, des clôtures... mais aussi du renouveau! Les efforts déployés dans les derniers mois commencent à porter fruit! L'équipe travaille sur de beaux dossiers que nous vous présentons ici.

Nous souhaitons de bonnes vacances estivales à plusieurs d'entre vous et nous nous ferons un plaisir de vous retrouver à l'automne!

Bon été à tou.te.s!



Table de concertation
des groupes de femmes
de la Gaspésie et
des Îles-de-la-Madeleine

Dossiers régionaux en condition féminine



Vers l'implantation des services de sages- femmes partout en Gaspésie et aux Îles-de-la- Madeleine

Le Comité santé des femmes, qui est comité-conseil auprès du CISSS de la Gaspésie, déposera sous peu un document présentant ses



Élections municipales 2021

Des élections municipales auront lieu à l'automne 2021. En préparation, le Réseau des Tables régionales des groupes de femmes du Québec a fait paraître la troisième édition de son guide «Parcours de la candidate» pour inciter plus de femmes à se présenter en politique! Rappelons que lors des élections municipales de 2017, les femmes de notre région étaient sous-représentées. En effet, elles n'ont permis d'élire que 37,4 % de conseillères et 22,7 % de mairesses en Gaspésie et aux Îles-de-la-Madeleine. La bonne nouvelle? Il est encore temps d'inciter les femmes les plus



200 M\$ investis sur 5 ans pour régler la crise dans les services de garde

Le 3 juin dernier, le ministre québécois de la Famille Mathieu Lacombe a annoncé des incitatifs financiers pour les responsables de services de garde en milieu familial totalisant 200 M\$ sur cinq ans. Rappelons qu'actuellement, plusieurs parents, dont une majorité de femmes, doivent mettre leurs carrières en veilleuse, faute de pouvoir faire garder leurs enfants.

recommandations pour l'implantation des services de sages-femmes en Gaspésie et aux Îles-de-la-Madeleine. Restez à l'affût, le rapport sera rendu public au cours des prochains mois!

inspirantes de votre entourage à poser leur candidature!

[Pour consulter le guide](#)

La Table va continuer son implication dans ce dossier. Pour en savoir davantage sur l'enjeu, vous pouvez consulter notre site web.

[Site Zéroplace](#)

Avancement des projets



Marche mondiale des femmes 2021

Le 17 octobre prochain se tiendra, au niveau national et régional, l'action de clôture de la Marche Mondiale des Femmes. La Coordination du Québec de la Marche mondiale des femmes travaillera en partenariat avec Femmes autochtones du Québec pour mettre de l'avant leurs revendications, que nous appuyons, en tant que membre de la CQMMF. L'association FAQ appuie les efforts des femmes autochtones dans l'amélioration de leurs conditions de vie par la promotion de la non-violence, de la justice, de l'égalité des droits et de la santé. Pour en connaître davantage sur Femmes autochtones du Québec, nous vous invitons à visiter leur site web!

[Site Femmes autochtones du Québec](#)



Ateliers Persévérer dans l'égalité

Nous poursuivons notre animation d'ateliers sur les stéréotypes de genre et la persévérance scolaire auprès du personnel éducateur dans les communautés anglophones et autochtones. Nous avons animé trois webinaires à l'intention du personnel de secondaire de la commission scolaire Eastern Shores ainsi qu'une série d'ateliers avec le personnel enseignant et les élèves des écoles secondaires d'Escuminac, de New Richmond et de New Carlisle.

[Site Enseigner l'égalité](#)



AGA 2021

Nous tenions notre AGA les 19 et 20 mai derniers. Un nouveau conseil exécutif a été formé et nous avons accueilli une nouvelle membre, l'Alliance des intervenantes en milieu familial - BSL GÎM, représentée par Kathy Côté.

En plus de nos activités régulières, pour l'année 2021-2022, les membres ont identifié les priorités d'action suivantes : le renforcement de nos capacités organisationnelles, la poursuite de nos dossiers en périnatalité, en santé mentale et en santé sexuelle et reproductive, ainsi que la poursuite de nos projets en persévérance scolaire et égalité des genres. Ça promet!

Ça bouge à la Table!

Deux nouvelles recrues dans l'équipe !

Toutes nos félicitations à Nastassia Williams, qui succède à Mireille Chartrand au titre de coordonnatrice de la Table! Nastassia sera remplacée par Samuelle Boulet Ste-Croix lors de son congé de travail parental. Catherine Cyr-Wright travaille désormais à temps partiel sur le projet en persévérance scolaire. Nous accueillons Catherine Beaulieu au poste d'agente de projets et de communications et une nouvelle embauche est à venir, pour remplacer Sara Ternoir qui, elle aussi, sera en congé de travail parental sous peu! Ouf! Êtes-vous étourdi.e.s?

Bienvenue à Catherine B. et Samuelle!
Bon congé à Sara et Nastassia!

De gauche à droite : Nastassia, Samuelle, Catherine B., Catherine C.-W. et Sara



Comité santé des femmes

Bonne nouvelle! Le Comité santé des femmes a obtenu un financement sur quatre ans pour la poursuite de ses activités! Vous souhaitez vous impliquer? Pour combler deux postes, le Comité santé des femmes cherche actuellement:

- Une représentante du secteur psychosocial du Réseau de la santé et des services sociaux;
- Une usagère des services en santé et services sociaux.

Veillez nous signaler votre intérêt à participer par courriel!

Pour postuler

Santé gynécologique et obstétrique des femmes noires au Québec

Êtes-vous :

- une femme noire ou afrodescendante ayant consulté des professionnelles de la santé pour des soins et suivis gynécologiques et/ou obstétricaux dans les cinq (5) dernières années?
- une femme noire ou racisée ayant travaillé dans les services et les soins gynécologiques et obstétriques au sein du système de santé, au Québec dans les cinq (5) dernières années?

Votre participation est sollicitée!

Agnès Berthelot-Raffard (chercheuse principale, York University-School of Health Policy and Management, UQAM), Ariane K. Métellus, (accompagnante à la naissance, militante pour les droits reproductifs et assistante de recherche à l'UQÀM) et Alexandra Pierre (Relais-femmes), entament une recherche sur la santé gynécologique et obstétrique des femmes noires au Québec. **Cette recherche est importante dans le contexte où peu de données sont disponibles sur le sujet et que l'enjeu des discriminations en santé est d'une actualité criante.**

APPEL À PARTICIPATION DÉTAILLÉ

Pour toutes questions relatives au contenu de cette infolettre, n'hésitez pas à joindre notre agente de communication Catherine Beaulieu | cbeaulieu@femmesgim.qc.ca !